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Résumé :

Ce travail est consacré a la modélisation de la solubilité dans les fluides supercritiques
de solutés de nature pharmaceutique tels que le Climbazole, le Triclocarban, I’Trgacure 2959
Photoinitiateur et le Flurbiprofen dans le dioxyde de carbone a différentes conditions de
température et de pression.

L’approche est basée sur 1’utilisation des équations d’état telles que celle de Peng-Robinson
(PR), de Redlich-Kwong (RK), de Redlich-Kwong-Soave (RKS) couplées a des régles de
mélanges bien précises telles que celles de Van der Waals a un et deux parameétres.

Les résultats obtenus ont été assez encourageants dans certains cas, par comparaison avec les
valeurs expérimentales, bien que de grandes déviations aient été notées pour d’autres.

Mots clés: FSC, Equilibre thermodynamique, Modélisation, Extraction supercritique;
Propriétés critiques, Equation d’état, Regles de mélanges.
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Abstract :

The present work concerns the modeling of the solubility in supercritical fluid of
solutes of pharmaceutical nature such as Climbazole, Triclocarban and Irgacure 2959 Photo
initiator in carbon dioxide at different temperature and pressure conditions.

The approach was based on the use of equations of state such as those of Peng-Robinson
(PR), Redlich-Kwong (RK) and Redlich-Kwong-Soave (RKS) coupled with mixing rules
such as those of VVan der Waals with one and two parameters.

The obtained results were encouraging in certain cases but large deviations were shown for
others.

Keywords: SCF; Thermodynamic equilibrium; Modeling; Supercritical extraction; Critical
properties, Equation of state; Mixing rules.
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